

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

L'appel « Les socialistes pour une paix juste et durable au proche-orient »

- International -

Date de mise en ligne : lundi 26 janvier 2004

Démocratie & Socialisme

Socialistes profondément attachés aux idéaux de démocratie, de justice, de liberté, de laïcité, d'universalité des droits humains et des droits des peuples, nous décidons de nous exprimer publiquement.

Nous saluons l'Initiative de Genève qui rappelle le droit imprescriptible des Israéliens de vivre dans un état délimité par les frontières de 1967, et réaffirme celui des Palestiniens, imprescriptible, de pouvoir vivre dans un état viable en Palestine.

Nous soutenons toutes les bonnes volontés qui, à partir de cette initiative de paix, et d'autres, permettront d'aboutir à une solution juste et négociée du droit au retour des réfugiés palestiniens de 1948 et de 1967 et à une citoyenneté pleine et entière des Arabes palestiniens de nationalité israélienne (20 % des Israéliens).

Nous saluons le courage de ces Israéliens qui ont eu la détermination de poursuivre le dialogue avec leurs homologues palestiniens, tout aussi courageux. Ils rappellent avec conviction que l'avenir de l'Etat d'Israël et de la région passe par une solution politique négociée et non par une politique d'occupation brutale qui, en violation du droit, plonge tous les jours davantage la population palestinienne dans la misère, la détresse et le désespoir.

Soucieux que cette initiative de paix porte ses fruits, nous pensons qu'il est indispensable de réduire les facteurs de tensions entre les peuples palestinien et israélien. Or, la dégradation quotidienne des conditions de vie de la population palestinienne, ne peut que les aggraver.

Nous estimons, de plus, que la poursuite de la construction du mur de « sécurité », dont une récente résolution de l'Assemblée générale de l'Onu a ordonné le démantèlement, met en péril les initiatives de paix en cours. Le gouvernement d'Ariel Sharon, cependant, a décidé de braver cette décision onusienne.

C'est pourquoi nous appelons les responsables politiques français et l'Union Européenne à user de tous les moyens en leur pouvoir pour inciter le gouvernement israélien à respecter les droits de l'Homme, le droit international et les Conventions de Genève, à l'instar des démocraties dont l'Etat israélien se réclame.

Nous avons été un million, en France, à manifester contre l'intervention unilatérale américaine en Irak, menée sans mandat de l'Onu. Comment pourrions-nous ne pas dénoncer l'obstination du gouvernement israélien à défier la Communauté Internationale ?

Nous rappelons que nous condamnons avec la plus extrême vigueur l'antisémitisme, sous quelque forme, et dans quelque circonstance que ce soit, en France et dans le monde.

Nous dénonçons les forces opposées à la paix, qu'elles soient au gouvernement, comme en Israël, ou dans l'opposition à l'Autorité palestinienne, comme en Palestine. Nous condamnons aussi avec la plus grande fermeté les attentats-suicide contre d'innocents civils israéliens.

Nous sommes solidaires de tous ceux qui, Israéliens et Palestiniens, militent avec détermination pour une paix juste basée sur le droit international.

Nous encourageons tous les socialistes qui se reconnaissent dans cet appel à le signer et à se mobiliser pour demander le respect, non négociable, du droit international par les autorités israéliennes, en vue d'une paix juste et

durable au Proche-Orient.

Pour signer et voir les signataires : www.paixjuste.fr.st